

**MOIS DOMINICAIN
DE LA PAIX**

2024



HAÏTI

1^{er} | Décembre 2024
Janvier 2025



**Engageons-nous
pour la Paix
et la Dignité
Humaine**



HOMÉLIE

1^{er} Décembre

1^{er} Dimanche de l'Avent de l'année C

Thème :

Quand la violence se déchaîne : tenir bon dans l'espérance

*L'évangile de la vie remporte le combat
de la peur qui emprisonne le monde !*

*Aidons nous les uns les autres dans ce combat
dans l'Église et pour le monde !*

La fatigue de la violence, de la terreur, de la détresse de l'humanité se fait entendre continuellement. Des cris personnels et collectifs se retentissent, à l'unisson : « Je vis en Haïti, je vais mourir bientôt ». Sœurs et frères Bien-Aimés ! « Priez pour moi ! Je vous en supplie. La situation dans laquelle je me trouve est difficile, en Haïti », tel a été le cri de Martin, un haïtien, à un groupe d'amis. Priez pour moi, je vous en supplie, dit-il. Les larmes de tristesse qui coulaient de ses yeux ont précipité la réaction des amis présents : « mais, dis-nous, qu'est-ce qui ne va pas ? Pourquoi pleures-tu ? Une longue liste. Les raisons sont multiples. Un cri de désespoir se fait entendre : J'aurais été mieux si j'avais été l'une des victimes parmi les 300 mille morts du tremblement de terre de 2010 en Haïti. Un silence assourdissant. Martin, peut-il nourrir d'espérance dans son milieu de vie très tumultueux et chaotique ?

MOIS DOMINICAIN DE LA PAIX

2024



HAÏTI

1^{er} | Décembre 2024
Janvier 2025



**Engageons-nous
pour la Paix
et la Dignité
Humaine**

J'ai pensé à cette rencontre parce que je pense que la situation angoissante de cet homme triste qui demande à ses amis de prier pour lui met l'accent sur quelque chose de fondamental : « Priez pour moi, je vous en supplie ». Sa demande montre bien qu'il se rend compte qu'il se trouve dans une situation inconfortable et qu'il ne peut pas continuer comme ça. Il se rend compte qu'il n'est pas fait pour la tristesse. Il se rend compte qu'il a un besoin urgent de sortir de la tristesse du péché et de vivre dans la joie la plus totale. Il se rend compte aussi peut être que sans Dieu, l'homme est comme perdu. Il est totalement désorienté. Il se rend compte aussi peut être que le « désir du cœur de l'homme est tellement grand que seul Dieu peut le combler, pour répéter saint Thomas d'Aquin. Il se rend compte aussi que Dieu seul peut rendre l'homme heureux sur terre et qu'en dehors de lui on se retrouve vide et qui pis est, dans le non-sens de la vie.

L'exclamation de cet homme à ses amis n'est pas dépourvue de sens. Cet apparent cri de désespoir n'en est pas un en réalité : « Priez pour moi, je vous en supplie ». Demander de l'aide n'est jamais de la faiblesse mais plutôt le signe d'une très grande humilité. On prend conscience de nos difficultés existentielles et on demande de l'aide. Cet homme est en réalité un homme de Dieu. Homme de Dieu parce que sa demande témoigne d'une profonde humilité. Il a donc compris la parole du psalmiste que voici : « Il est droit, il est bon, le Seigneur, lui qui montre aux pécheurs le chemin. Sa Justice dirige les humbles, il enseigne aux humbles son chemin ». Prendre donc conscience de ses difficultés et oser demander de l'aide est une grâce extraordinaire. Car une telle attitude témoigne d'un profond désir de ne pas fouler aux pieds la mise en garde du Christ dans l'évangile selon saint Luc : « Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme ».

En vérité, sœurs et frères, tout est grâce. Et cet homme, en proie à toutes sortes de difficultés peut être, maltraité par la vie, découragé peut être par son incapacité à joindre les deux bouts, victime de la société peut être ; malade ou attristé par le départ brutal, violent de quelques membres de sa famille peut être, découragé par les soucis de la vie j'en passe. Mais ce qu'il y a de bon et de beau chez lui c'est qu'il ne s'est pas replié sur lui-même. Il a demandé de l'aide : « Priez pour moi, je vous en supplie ». Il a tout compris, cet homme ! Il a compris que tout est don de Dieu. Tout est grâce. Il a peut-être lu les mots utilisés par Paul pour s'adresser aux Thessaloniciens : « Que le Seigneur vous donne, entre vous et à l'égard de tous les hommes, un amour de plus en plus intense et débordant, comme celui que nous avons pour vous. Et qu'ainsi il affermis vos cœurs, les rendant irréprochables en sainteté devant Dieu notre Père, lors de la venue de notre Seigneur Jésus avec tous les saints ».

Sœurs et frères Bien aimés je pense que cet homme dont il est question est un modèle. Par sa demande, par son ouverture aux autres, « effata, ouvre-toi », par la profondeur de sa foi, il nous dit que les raisons

MOIS DOMINICAIN DE LA PAIX

2024



HAÏTI

1^{er} | **Décembre 2024**
Janvier 2025



**Engageons-nous
pour la Paix
et la Dignité
Humaine**

de découragement peuvent être multiples aujourd'hui : une crise politique qui semble continuer sa course ascendante ; de mauvaises nouvelles qui nous déconcertent ; la prolifération des gangs empêchant les gens de vaquer à leurs activités rendant ainsi la vie difficile voire impossible ; Des familles désorganisées dues à une crise économique sans précédent. Face à tout cela, cet homme nous dit à la suite de saint Paul : priez et suppliez en toutes circonstances. Les bonnes nouvelles, aujourd'hui comme hier, sont rares. Mais ne baissons pas les bras. Priez et si on se sent découragé, osons demander de l'aide. Le Seigneur non seulement est fidèle, il est la fidélité même. De même qu'il a fait « germer un Germe de Justice pour David qui exercera le droit et la justice », il le fera pour Haïti. Il nous revient donc de travailler pour la paix et la dignité humaine. C'est ainsi que nous pourrons donner au monde d'aujourd'hui la Bonne Nouvelle par excellence, l'évangile du Christ, le Christ lui-même.

Voilà qui rend l'homme véritablement heureux sur terre. Voilà comment nous pouvons nous préparer à célébrer dans la joie la fête de Noël : restés éveillés et priez en tout temps ! Ainsi, la joie du Seigneur sera en vous et cette joie, nul ne pourra vous la ravir ! Amen !

Frère Charles Moises op

Prières Universelles

1. « Restez éveillés et priez en tout temps » ! Seigneur, les temps sont difficiles. Dans ta bonté sans limites, aide tous les membres de ton Eglise à se donner totalement à la prière pour qu'ils puissent avoir la force pour se tenir debout devant toi. Aide-les à ne pas sombrer dans le découragement mais à savoir compter sur toi en toutes circonstances. Prions le Seigneur !
2. La peur paralyse et détruit. Aide-nous à ne pas avoir peur de nous ouvrir à toi et aux autres pour qu'ensemble avec ton aide nous sachions trouver des solutions à nos différentes difficultés. Que rien ne nous trouble ! Que rien ne nous ébranle ! Que la force de l'Esprit Saint vienne au secours de ceux et celles qui s'engagent dans la lutte contre l'injustice et l'instabilité politique en Haïti et dans le monde entier. Prions le Seigneur !

MOIS DOMINICAIN DE LA PAIX

2024



HAÏTI

1^{er} | Décembre 2024
Janvier 2025



**Engageons-nous
pour la Paix
et la Dignité
Humaine**

3. Si les temps sont si compliqués, sont si difficiles, s'il y a autant de guerres dans le monde, s'il y a autant de fossé entre les riches et les pauvres, c'est parce que tout simplement nombreux sont ceux qui s'écartent de toi. Nous te prions Seigneur pour la conversion de tous les décideurs de ce monde ! Donne leur Seigneur un amour de plus en plus intense et débordant pour les plus pauvres de ce monde et qu'ils aient ainsi le désir de se mettre en vérité au service de la justice sociale et de la paix partout dans le monde ! Prions le Seigneur !
4. Seigneur, dans ta bonté, viens illuminer l'obscurité de l'intelligence des hommes et des femmes de notre temps afin qu'ils puissent discerner ta présence chez les plus petits de ce monde ! Que chacun sache mettre ses pas sur tes pas ! Que chacun te suive en prenant résolument le chemin de l'humilité. Car ce sont les humbles que ta justice dirige. C'est aux humbles que tu enseignes ton chemin ! Prions le Seigneur !
5. Pour toutes les victimes des guerres et de l'instabilité politique en Haïti et dans le monde entier, pour toutes les familles en deuil, pour tous ceux et toutes celles qui sombrent dans le découragement et qui n'ont plus le goût de vivre, qu'ils puissent trouver du réconfort auprès de ceux et celles qui s'engagent à travailler en vérité pour la paix et la dignité humaine ! Seigneur, nous t'en prions !

Illustration: Chevelin

